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司法部將調查郭華萍
涉中國在菲間諜活動

本報訊：司法部的一名官員於9月29日

週日表示，在泰國被囚禁的一名中國紅通人

員揭露與遭解職的班班社長郭華萍（Alice 

Guo）涉及中國在菲律濱的間諜活動，這是一

個「線索」，安全機構必須展開調查。

司法部副部長描斯計斯（Raul Vasquez）

在接受dzBB電台訪問時表示：「這是……一

個嚴重的跡象，我們政府的安全機構應該嚴

肅對待此事。」

這是眾議院在上週進行的五四合一委

員會聽證會披露的。該聽證會播放了半島電

視台的一部紀錄片，聚焦於中國紅通人員佘

智江所揭露的內容。佘智江目前被囚禁於泰

國。

他聲稱擁有一份檔案，證實中國間諜的

存在，其中包括郭華萍。

雖然司法部尚未正式收到有關佘智江指

控的資訊，但描斯計斯表示，涉及郭華萍的

問題關乎國家安全，值得進行調查。他說：

「我們不能忽視這個可能性，因為郭華萍前

社長的背景充滿了神秘的問題和疑點。」

外交管道
目前，他表示，司法部將把調查移交給

國調局，並與國家安全機構協調以收集更多

資訊。

當被問及如何獲取佘智江的證詞時，描

斯計斯指出，菲律濱作為國際刑警組織的成

員國，可以透過此渠道進行。

他說：「另一種方法是通過外交管道，

將該人送到我們的大使館進行問話，或為此

事派出調查人員。」

描斯計斯補充說，至少國家安全人員應

聯絡其外國同行，以收集更多資訊。

指控
這位司法部官員指出：「這不是一件小

事，特別是在涉及國家安全威脅的情況下。

現在有一個人聲稱郭華萍涉及其中。」

他補充說：「這是否屬實仍有待觀察，

這是我們需要徹底調查的原因，因為我們必

須揭示整個真相。」佘智江是中國通緝的罪

犯，並受到英國的制裁，他還與涉及人口販

賣和強迫勞動的詐騙網站有關聯。

目前，他被囚禁在泰國的監獄，北京要

求將他引渡回國。佘智江聲稱他瞭解國家機

密，使他成為目標。

在接受半島電視台的訪問時，佘智江表

示，他擁有一份檔案，證實了中國間諜的存

在，其中包括郭華萍。

紀錄片還揭示了這份檔案中列出的郭華

萍位於福建省的地址，該地址被確認為中國

共產黨的當地辦公室。

佘智江還指控郭華萍曾向他索取資金，

以幫助其2022年競選班班社長，但他表示：

「我真的不想得罪菲律濱政府，所以我沒有

給她錢。」郭華萍對這些指控表現出異常的

憤怒，並在上週五的聽證會上多次對立法者

強調：「我愛菲律濱。我不是間諜。他這樣

說我是間諜是不公平的。」

激動的郭華萍立即表示，她「希望瞭解

所有細節，因為我也想對佘智江和半島電視

台提起訴訟。」

她說：「我會找到辦法，我不知道怎麼

做，但我會與我的律師討論，讓他指導我可

以使用哪些法律途徑。」

支持菲律賓創意產業。
英國駐菲律賓大使勞爾·博菲爾斯（左）週一在馬尼拉黎剎公園酒店舉行的2024年創意

國家峰會開幕式上發表了支持信息。今年的峰會由貿易和工業部、國家文化藝術委員會和英
國文化協會主辦，重點關注在幫助推進菲律賓到2030年成為東南亞首要創意中心的目標。

馬科斯:
艾美有不加入執政派候選名單自由
本 報 訊 ： 「 這 沒 問 題 ， 那 是 她 的 選

擇。」

當被問及其姐姐、參議員艾美．馬科斯

（Imee Marcos）不加入執政派參議員候選名

單的決定時，總統小馬科斯如是回應。

小馬科斯於9月30日週一向記者表示，

艾美參議員仍然可以自由參加「新菲律濱聯

盟」的中期選舉活動。他還保證，政府會繼

續支持她在即將到來的選舉中的競選。

小馬科斯表示：「我想這給了她更多的

空間和自由去制定自己的議程，並按照她想

要的方式競選。」

他補充說：「但你們都知道，聯盟仍然

支持她。我們將繼續為她提供支持，如果未

來她選擇加入我們的競選活動，當然非常受

歡迎。」

小馬科斯還回憶道，他之前也曾以獨立

候選人身份參選過。

「需要自由」

對於總統的言論，參議員艾美於9月30日

週一感謝其弟弟理解她的決定。

艾美在突擊採訪中表示：「我很感謝他

能夠理解我的處境。」

在另一場新聞發佈會上，艾美確認她將

退出執政參選名單，試圖重建已破裂的「團

結聯盟」。

她說：「很多人之前說我在兩條河之間

搖擺不定。我想要的是成為一條百川交會的

路。」

她補充說：「我需要自由來跨越界線，

與所有黨派對話，並完成事情。團結聯盟是

我在2022年與他人分享的夢想，我依然堅守

這個讓所有菲律濱人團結的夢想。」

當被問及是否會與執政名單上的成員同

台時，艾美表示，如果被邀請，她不會有問

題，但她擔心選舉期間可能會出現的緊張局

勢。

她說「參加是沒什麼問題，我唯一害怕

的是選舉的激烈競爭。我們知道這真的很殘

酷，有時說這樣的話很痛苦。我無法忍受這

種情況，所以最好保持距離，自己競選，雖

然這很困難。」

雖然她預料到了這些情況，參議員艾美

表示，她不會批評她的弟弟。

她透露：「他之前問過我，「如果你是

聯盟的一員，你會批評我嗎？」我說，「當

然不會，我從來沒有批評過你，只是對你周

圍的人有意見。」」

參議員艾美還表示，她將與國民黨黨員

商討她的決定。

她表示，目前尚未決定是否會退出該

黨。

她說：「我和國民黨沒有問題，我只是

需要在聯盟中保持獨立。」

國民黨是簽署「新菲律濱聯盟」宣言

的五個政黨之一，其他政黨包括菲律濱聯邦

黨、國家團結黨、力量黨和愛國人民聯盟。

值得一提的是，參議員艾美之前曾批評

力量黨黨主席兼眾議長羅穆亞德斯（Martin 

Romualdez），後者一直陪同總統小馬科斯出

席活動。

週末，艾美參議員宣佈她不會加入2025

年選舉的政府參議員候選名單，儘管她的弟

弟已將她列入名單。

她還承諾，將繼續「不偏不倚」地為菲

律濱人服務，通過她任內推動的法律優先考

慮每位公民的福祉，並以真相和「父親的道

路和原則」為指導。

在宣佈決定時，參議員艾美也感謝國

民黨和她的弟弟總統將她納入政府的參選名

單。她表示：「我衷心感謝總統小濛濛，儘

管有些人非常憤怒和殘酷，他還是為我辯

護，並將我納入聯盟。」

中期選舉將於2025年5月12日舉行。

國安會正在核實郭華萍間諜案
本報訊：國家安全委員會於9月30日週一

表示，正在核實一名被拘留的中國紅通人員

聲稱前社長郭華萍（Alice Guo）是中國間諜

的說法。

在上週五於國會四合一委員會的聽證會

上播放的半島電視台紀錄片中，被中國通緝

的佘智江自稱曾是中國國家安全部的間諜，

並表示他和郭華萍將一生奉獻給中國的情報

機構。他呼籲已被免職的丹轆省班班社長郭

華萍「向世界說出真相」，否則將面臨「被

消滅」的命運。

國 家 安 全 委 員 會 助 理 總 幹 事 馬 萊 亞

（Jonathan Malaya）說：「由於這涉及國家

安全，我們正在研究這一事件……我們將與

國 際 夥

伴 機 構

合 作 ，

拼 湊 出

真 相 ，

確 認 郭

華 萍 的

真 正 身

份，看看她是否真的是中國的間諜。」

馬萊亞在接受國家電視台PTV的採訪時

表示：「我們需要審慎檢查和核實佘智江所

提供的信息，因為他是中國通緝的罪犯。」

馬萊亞強調，不能輕易相信佘智江的說

法，因為他可能另有企圖，並指出這名擁有

中國和柬埔寨雙重國籍的男子因涉賭博業務

而被中國通緝。馬萊亞說：「泰國是應中國

政府的要求將其被囚禁在曼谷，正努力抗拒

被引渡回中國的指控。」

他補充說：「對他來說，將這件事國際

化也非常重要……這樣他可以博取世界的同

情，避免被引渡。」

他補充說：「我們必須非常謹慎地確定

他所說的是否屬實，還是他只是為了牽連他

人，以吸引人們關注他的處境，因為他現在

身陷囹圄，正在努力爭取自己的自由。」

馬萊亞形容佘智江在半島電視台上的敘

述「猶如間諜小說中的情節」。

他說：「如果你看過《不可能的任務

Mission Impossible》電影，當中的情節涉及一

份遺失的間諜名單……佘智江似乎認為自己

擁有一份中國國家

安全部在亞洲的間

諜名單，這感覺就

像從間諜電影中的

情 節 搬 出 來 的 一

樣。」

眾議員:

郭華萍聽證會上激動表現
反映真實性格並露出馬腳

本報訊：眾議員認為，因被免職的丹轆

省班班社長郭華萍（Alice Guo）在最近一次

眾議院四合一委員會聽證會上的激動表現，

顯示了她的真實性格或許暴露了一些端倪。

四合一委員會的首席主席描貝斯眾議員

（Robert Ace Barbers）於9月30日在週一接受

記者電話採訪時表示，來自外國媒體《半島

電視台》關於一名在泰國被捕的中國間諜的

報導，似乎觸動了郭華萍的敏感神經。

在聽證會上，當眾議員阿馬紐展示《半

島電視台》的報導時，郭華萍顯得非常激

動，失去了冷靜。該報導提到中國間諜佘智

江，他聲稱曾將資金轉移給郭華萍，以資助

她在丹轆的競選活動。

同一紀錄片還展示了郭華萍在中國福建

省的所謂家鄉，該地點緊鄰中國共產黨的一

個辦公室。

描貝斯表示：「對我來說，這顯然是

某個人的偽裝被揭穿後的初步反應。顯然，

她並未預料到《半島電視台》會有這樣一個

紀錄片被展示出來。這些資訊並不是由我們

提供的。」他補充說：「我們展示這段紀錄

片的原因之一，是我們在調查郭華萍的身份

時，想要弄清一些事情。我們看到了《半島

電視台》的報導，並展示了它，讓她能夠直

接回應這些資訊。隨後，我們詢問她是否為

菲律濱人，但正如大家所見，她堅持自己是

菲律濱人。」

眾議員盧伊斯特羅（Gerville Luistro）則

表示，四合一委員會似乎觸碰到了郭華萍的

一些敏感神經。

盧伊斯特羅說：「我認為，我們觸及

了某些非常敏感的事情，這些涉及郭華萍的

敏感資訊。因此，兩種可能：一是，她生氣

是因為不喜歡被指控或懷疑是間諜；二是，

她生氣是因為有證據支持她是中國間諜的指

控？」

她補充說：「直到我們對郭華萍是否

為中國間諜進行更深入的調查之前，我們永

遠無法知道。但我想我們有同樣的看法——

郭華萍平時性格輕鬆開朗，但突然之間因為

聽到「中國」這個詞而變得非常煩躁和激

動。」

在阿馬紐詢問有關《半島電視台》視

頻時，郭華萍不斷搖頭，表現出不滿。她的

回答也與往常不同，聲稱自己不記得一些事

情，並拒絕回答以避免自證其罪。

在阿阿馬紐的質詢之後，PBA黨團組織

代表諾格拉禮斯眾議員注意到，郭華萍在討

論佘智江的指控後情緒激動。

諾格拉禮斯問：「你說你不認識他（佘

智江），並且你會提起訴訟，但他從這件事

中能得到什麼好處呢？」

郭華萍回應：「尊敬的議員，我認為您

最好問他，因為是他發佈了這段視頻，因此

他能解釋這對他有什麼好處。但對我來說，

毫無疑問，我不是間諜。」

諾格拉禮斯再次問：「好吧，放輕鬆

點……你為什麼生氣？」

郭華萍說：「我生氣是因為之前他們就

一直堅持說我是間諜，但我愛菲律濱，我是

菲律濱人，我不是間諜。」

諾格拉禮斯指出，郭華萍不必對這些討

論如此激動。

許偉利將抱病參選參議員
本報訊：儘管名醫許偉利（Willie Ong）

正在抗癌，仍將參加2025年5月的參議員選

舉。

許 偉 利 早 前

在臉書直播中表示，他將由妻子安娜．麗

莎．拉莫索醫生（Dr. Anna Liza Ramoso）代

為遞交參選參議員的候選人證書。

他說：「我會登記參選參議員。我會在

10月2日（星期三）遞

交 參 選 文 件 。 我 準 備

好 文 件 並 已 完 成 了 公

證 …… 由 麗 莎 醫 生 代

為 遞 交 ， 但 參 選 的 是

我。」許偉利表示，他

將以獨立候選人的身份

參選。


